
 

 

COMPTE-RENDU DE LA REUNION DE CONSEIL MUNICIPAL 
DU 25 Septembre 2023 

L'an deux mil vingt-trois, le vingt-cinq Septembre, le Conseil Municipal de la commune de L'ILE 
D’OLONNE, dûment convoqué s'est réuni en session ordinaire Salle du Conseil Municipal, sous la 
présidence de Monsieur Fabrice CHABOT, Maire. 
Date de la convocation du Conseil Municipal : 20 Septembre 2023 
Nombre des conseillers en exercice : 23     Présents : 16     Votants : 19 
 

Etaient présents : Fabrice CHABOT, Maryse SOUDAIN, Thierry MONNEREAU, Christophe PEIGNEY, 
Véronique MAFFREY, Michel MANDRET, Annemieke SCHEENAERTS, Jean-Luc PINGUET, Yohan 
EVENO, Laëtitia GOARDET, Jocelyne BRETHOMÉ, Mickaël MICHON, Marie-Laure BOSSARD, Jean-Luc 
HOTTOT, Aurélie RUNIGO, Thibaut ODON 
Etaient absents excusés : Didier FERRE (Pouvoir donné à Maryse SOUDAIN), Ludmila HEURION (Pouvoir 
donné à Annemieke SCHEENAERTS), Sonia TEILLET (Pouvoir donné à Marie-Laure BOSSARD),  
Etaient absents : Nicole MARANDEL, Alexandre MANDRET, Jérôme DA SILVA, Jocelyne GROLLIER 
Secrétaire de séance : Christophe PEIGNEY 
 

 

Ordre du jour 

 

Approbation du compte-rendu du conseil municipal du 27 Juillet 2023 

1 –Bibliothèque : Renouvellement de la convention avec la Bibliothèque de Vendée …………….………. Délibération 

2 – Services Enfance/Jeunesse : Point sur l’été et la rentrée   

3 – Déclarations d‘Intention d’Aliéner  

4 – Questions diverses  

 

Approbation du compte-rendu du conseil municipal du 27 Juillet 2023,  

 

1 – Bibliothèque : Proposition de convention avec La Bibliothèque De Vendée (BDV) 

Mme Maryse Soudain, Adjointe ne charge de la bibliothèque rappelle qu’il est proposé au conseil 

municipal d’examiner cette convention avec la Bibliothèque de Vendée tous les cinq ans.  Celle-ci 

permet l’apport et le prêt de livres avec les autres bibliothèques.   

La Bibliothèque de Vendée émet des recommandations mais prend en compte la réalité de chaque 

bibliothèque comme la dimension des locaux et les possibilités qui s’offrent à chacune. Il est ainsi 

proposé à la bibliothèque de l’Ile d’Olonne d’organiser deux heures d’ouverture supplémentaire et 

de réfléchir à un éventuel ou recrutement d’un salarié. Il est à noter que la bibliothèque reçoit 

régulièrement les élèves des écoles et le centre de loisirs. Les questions d’agrandissement ou de 

recrutement ne sont pas à l’ordre du jour dans l’immédiat. 

Mme Maryse Soudain indique également que la Bibliothèque de Vendée propose de nous 

accompagner dans la réflexion sur l’aménagement de nos locaux et une personne spécialement 

missionnée viendra analyser le fonctionnement et faire des propositions : retrait du bureau, 

réfection des peintures ou encore positionnement de repères alphabétiques …. 

 



 

 

M. Thibaut Odon interroge sur la possibilité d’ouvrir sur salle de derrière. M. Thierry Monnereau en 

charge des bâtiments et travaux indique que cette hypothèse est difficile à envisager car la salle est 

très couvent occupée par les autres associations. 

M. le Maire souligne l’implication indéniable et nécessaire des bénévoles service qui appliquent une 

organisation quasi professionnelle et cela fonctionne bien. Il rappelle également que nous avons 

accès aux médiathèques de la Jarrie. 

Le conseil municipal à l’UNANIMITE valide la convention avec la Bibliothèque de Vendée 
 

2 – Services Enfance Jeunesse : Bilan estival et de rentrée  

Madame Véronique Maffrey rappelle que le « portail familles » est en service depuis la rentrée. Cela 
fonctionne bien même si quelques familles tardent à valider leurs données. Un mail de rappel leur a 
été adressé et les services municipaux se tiennent à la disposition des parents qui rencontreraient des 
difficultés. Du côté des écoles et de l’IME les effectifs sont stables à la rentrée et l’école des Salines 
n’organisera pas de voyage scolaire cette année. 

M. le Maire indique que l’extérieur de l’école des Salines a été repeint immédiatement après les 

travaux de réaménagement de la rue de la Salorge. En parallèle des travaux d’isolation sont en cours 

à l’ile aux enfants. Il n’y aura pas de réalisation d’un nouveau local à vélo car la proposition faite par 

la commune aux équipes enseignantes et aux parents d’élèves n’a pas été retenue. 

Mme Maryse Soudain souligne le témoignage d’une famille qui remercie la municipalité d’avoir mis 

en place cet accueil de l’IME au sein de l’école des Salines. Les enfants concernés, riches des 

échanges organisés évoluent vite. M. le Maire confirme qu’il s’agit en effet d’une réussite collective 

des enseignants, des parents et des enfants  

En ce qui concerne la fréquentation estivale elle a été une belle réussite y compris pour les ados dont 

16 d’entre eux sont partis en camp et en ont été ravis. Une réflexion sera à mener pour une plus 

grande fréquentation féminine. 

 

3 – Questions diverses 

- M. Fabrice CHABOT évoque la possibilité d’inaugurer les travaux de l’Eglise en décembre 

ainsi que le décès du Pére Garnier en début d’été. Le logement qui est propriété de la 

commune va être récupéré. 

- M. le Maire indique que le fonds de concours 2024 de l’agglomération connaitra une hausse. 

L’inauguration récente de la station d’épuration d’une capacité de 6500 équivalent habitants 

vient d’avoir lieu. Particulièrement bien intégré cet équipement de haute technologie ne se 

voit pas du tout. Les désagréments olfactifs que connaissaient les riverains avec l’ancien 

équipement n’ont plus du tout lieu. Un poste de refoulement est en cours de construction à 

l’angle du parking n°1. Une intégration paysagère a été demandée aux Sables d’Olonne 

Agglomération qui dirigent ces travaux. 

- En ce qui concerne le déroulement de l’été, M. le Maire souligne le bilan très calme à part 

hormis 4 vols à la roulotte dans les villages sur des camions d’artisans. C’est le matériel qui 

était visé 

- Enfin M. le Maire remercie la participation de chacun aux évènements de l’été avec une fois 

encore une multitude de propositions au-delà même des Mercredis de l’été  : expo photos, 

vides greniers, visite du moulin, journées du patrimoine, visite du chantier drakkar …. Il 

adresse des remerciements particuliers à Annemiecke et Michel pour les mercredis de l’été 

et l’ensemble de la politique culturelle et événementielle, Yohan pour les journées du 



 

 

patrimoine. Ce sont cette année encore plusieurs dizaines de milliers de personnes qui sont 

venues participer à l’ensemble de ces évènements. Il reste encore de belles manifestations 

avec Octobre Rose, la fête du sel, le Run Color, Le Théléthon …. 

- Mme Laetitia Goardet souligne l’arrivée de trois nouveaux commerçants avec la fleuriste , l’ 

Onglerie et l’ Agence Cote et Sables 

- Mme Maryse Soudain rappelle que l’opération Octobre rose est en cours. Les stands à 

l’hôpital ont bien fonctionné avec une nouvelle gamme textile, le travail des couturières et 

beaucoup de choses à vendre. Cet évènement a également permis la mise en relation de 

personnes malades avec une cellule d’écoute. Dimanche aura lieu la zumba avec « L’orange 

bleue » 

- M. Christophe Peigney rappelle la première action du passeport du civisme avec la visite de 

la station d’épuration. Le thème du devoir de mémoire fera l’objet d’un rassemblement et 

préparation de la cérémonie du 11 novembre. Les jeunes seront également initiés aux , 

gestes qui sauvent et une action humanitaire sera organisée afin d’envoyer au Maroc des 

fournitures scolaires et des kits buco dentaires avec l’association « entr’aides sans frontière »  

- M. Mickael Michon indique que les vendanges se terminent 

- Mme Aurélie Runigo interroge sur ce qui se passe au niveau des Marais et des manifestations 

de contestation.  M. le Maire explique que l’Europe interdit de pécher l’anguille pour tous les 

propriétaires de marais y compris pour une pêche récréative alors que cela contribue à 

l’entretien du marais. L’Association syndicale et tous les propriétaires ont décidé de 

perturber le mouvement d’eau pour conduire à un dysfonctionnement qui bien que mineure 

attire l’attention sur cette problématique. 

- M. Thibaut Odon souligne qu’Oléane a augmenté le nombre de bus mais peu viennent 

jusqu’ici.  M. le Maire indique que ce sont cinq bus quotidiens alors que pour les autres 

communes rétro littorales ce ne sont que deux liaisons. 

- M. Thibaut Odon interroge sur l’intensité des manifestations estivales et l’épuisement que 

cela pourrait entrainer. M. le Maire indique que seule la présence de tous permet de réduire 

la charge.  

- M. Thibaut Odon interroge sur les platanes de la place de l’église qui sont malades. Une 

substitution est-elle prévue ? M. Yohan Eveno indique que les platanes ont prés de 100 ans 

- M. Thibaut Odon questionne sur la conduite à tenir puisqu’il a remarqué durant l’été au bar 

une personnes portant un sweatshirt  «wafen SS division Charlemagne ». Choqué par le sens 

de ce signe il n’a su comment réagir M. le Maire confirme la nécessité de saisir le procureur 

en de telles situations 

- M. Yohan Eveno rappelle que les Journées du patrimoine se dérouleront place de l’église. La 

visite du bourg aux nouveaux arrivants est toujours un gros succès et cette année ce sont 18 

familles qui participeront.  Dimanche environ 1000 personnes profiteront de la visite avec 

audio guide  

- M. Yohan Eveno rappelle également l’organisation de la fête du sel dans 15 jours à la Salorge 

avec toutes activités traditionnelles autour du sel et du charroi de sel  

- Mme Marie-Laure Bossard indique avoir été interrogée sur l’absence de sanitaires ouverts au 

public le week-end sur la commune. M. le Maire indique qu’une réflexion est en cours 

- M. Michel Mandret informe le conseil municipal du retour du fromager sur le marché le 

vendredi 

- Mme Annemieke Schaeneerts  indique que  vendredi dernier ont eu lieu les vendanges avec 

les écoles pour préparer fête des vendanges. Ce sont par ailleurs 18 participants qui se sont 

affrontés au concours de trouspinette qui fut une belle réussite.  

-  


